

Table with subscription rates: Trimestre: capital, Año: en la idem, Trimestre: fuera de la capital, Año: fuera de la idem, Id. extranjero.

LA ATALAYA

Table with advertisement rates: 1.ª plana 50 céntimos línea, 2.ª idem 25, 3.ª idem 10, 4.ª idem 5.

Obituary for Don José Peña Lombera, 56 years old, died April 20. Includes details of his family and funeral arrangements.

Obituary for D. Angel Higuera y Ledon, died April 20. Includes details of his family and funeral arrangements.

Obituary for D. Juan Pérez de los Ríos, died yesterday. Includes details of his family and funeral arrangements.

Obituary for Felipe de Lecuona y Ortíz, died yesterday. Includes details of his family and funeral arrangements.

Los defensores de la libertad teatral ó de la procaidad en la escena, que se lo mismo; los espíritus cultivados, que se han creado con las corrientes de la vida europea y miran con lástima á la vieja España, roída de «preocupaciones»...

«La comedia en cuatro actos de Marco Praga, L'erede, es de lo más fuerte y atrevido que se ha visto en nuestros teatros. Un acto de violencia cometido por un caballero aristócrata en la persona de una cándida doncella, á quien alberga en su propio domicilio, constituye el punto de partida de la obra de que se trata.»

«Copiamos textualmente las palabras de El Liberal porque su opinión en este caso tiene muchísimo valor, toda vez que éste es, entre la prensa «grande», el periódico más avanzado, atrevido y despreocupado.»

«Y decimos «en general», porque no son todos los periódicos los que censuran la obra en cuestión. La Epoca y La Correspondencia la encuentran buena, sabrosa, succulenta. ¿Eh? La Epoca y La Correspondencia; periódicos que leen sin escrúpulo y dejan leer á sus hijos muchos católicos españoles, los cuales, naturalmente, no leerán Las Dominicales del Libre-pensamiento, y, naturalmente también, debían arrojar La Correspondencia y La Epoca al mismo lugar á que arrojarán, si por casualidad cae en sus manos, el periódico de Demófilo.»

Hemos sostenido mil veces que esta prensa «manea» es una verdadera calamidad, que hace estragos. Liberal, pero clarificada, para que no repugnen sus impurezas; irreligiosa, pero con sordina, para que no espanten sus blasfemias; inmoral, pero azucarada, para que se pueda gustarla sin asco, esa prensa es mucho más perniciosa que la franca y declaradamente revolucionaria, porque de ésta se apartan los católicos, pero de aquella no, pues, en medio de las negruras que envuelven á la prensa de gran información, se dejan engañar miserablemente por las velas que de vez en cuando encienden á Dios las Correspondencias y las Epocas, para atraer á los católicos incautos y poco avisados, que apechugan con los aplausos á la Mariani, entremezclados con anuncios de funciones religiosas.

CANTABRAS

Hoy se pondrá á la venta el libro, así titulado, de nuevas poesías de Luis Barreda. Anunciado aquí, tiempo há, para no lejana fecha el advenimiento del nuevo hijo de la musa cántabra el mundo literario, esperaba ya con impaciencia los amantes de las letras montañesas.

Saludamos con júbilo su aparición en el bien cultivado campo de la literatura montañesa, á la cual viene á enriquecer con nuevas bellezas artísticas. Fedimosle una canción, cualquiera,—que todas las Cantabras, magistralmente rimadas, apacibles y melodiosas como son, han de sonar bien en oídos no insensibles al suave halago del ritmo,—y, sin prejuicios ni rebosamientos, nos ofrece esta, que á nuestra vez brindamos nosotros al buen gusto de los lectores de LA ATALAYA:

NEVANDO

Yo adoro la nieve, —le dije á mi niña, mirando los copos cubrir la alta cima.

Bendito lo blanco; amor sinabolza... pureza y ensueños y prósperos días.

Color blanco lucen las almas benditas que en pos del bien sumo al cielo caminan.

También las tremantes levec catapillaras de la enredadera que tu mano cuida.

Y es blanca la veste que al besarme agita la pálida musa de mi poesía.

Si fiesta brillante salones anima, de blanco se visten doncellas áttivas.

Así te contemplan mis ojos el día que nuestros amores el cielo bendiga.

¡Maldita la nieve...! —¡gami esta alborada, mirando los copos besar mi ventana.—

¡Qué triste lo blanco...! Dolor trae al alma... ¡puzantes memorias, ¡ninguna esperanza!

Nieve en los caballos de la gente anciana que en frágiles glorias no fia ya nada.

Nieve en las canciones al soplo lozanas al soplo leucando de noble esperanza.

Y nieve en la densa temida mortaja... ¡postrar atávio, ropaje que espanta.

Vestida de blanco dejó mi adorada por más claro cielo el gris de Cantabria.

¡Vestida de blanco la ví una mañana, del templo con otro salir desposada...!

LUIS BARREDA.

Ingleses y boers

(POR TELÉGRAFO) Madrid 20—2'15 t.

Otra mala noticia ha llegado para los ingleses. El puente de Bethulia ha sido destruido por los boers.

Este hecho es un golpe muy sensible para los ingleses, porque les priva de los medios de municionarse por la vía de East London.

Además, impide á la brigada procedente del Natal que pueda unirse con la octava división, y ejecutar así el gran movimiento envolvente cuyo objeto era batir á los boers que combaten al Sur del Orange.

Cambio de generales El general White celebró ayer una larga conferencia con el ministro de la Guerra en el War Office.

Ciertas informaciones permiten creer que el resultado de esta entrevista ha sido el de que en breve se ordenará un cambio muy notable en las operaciones.

A última hora telegrafían de Londres que corre con persistencia el rumor de que el general Roberts va á ser reemplazado en el mando del ejército británico por el general Kitchener.

Lluvias Dicen de Bloemfontein que continúa cayendo la lluvia en abundancia.

Es indudable que con tal motivo se retrasarán todas las operaciones.

El soldado inglés De Cappeltown dicen que de las averiguaciones practicadas resulta que muchos jefes y oficiales y aún núcleos enteros de ingleses han luchado en la campaña actual de un modo vergonzoso.

La rebelión Según las noticias últimas parece que aumenta de nuevo la rebelión entre los africaners del norte y noroeste de la colonia del Cabo.

Kitchener Ha llegado á Bloemfontein el general Kitchener.

Agregados militares Los agregados de Rusia y Holanda se han unido nuevamente á las fuerzas boers que manda Dewet.

Así lo dicen de Pretoria.

De Mafeking Se tienen algunas noticias del sitio de Mafeking. La guarnición sitiada está haciendo los últimos esfuerzos.

¿Quién es el h.: SATURNUS?

El Correo Catalán publicó no há mucho un artículo en que decía:

«Hoy, con testimonios á los que podemos dar crédito completo por su calidad y por su procedencia, hemos de denunciar á Barcelona y á España entera y más aún á todo el mundo civilizado, una infamia más, imposible de ser calificada de un modo justo.»

Nuestros hermanos prisioneros de los filipinos sufren todavía los horrores de la esclavitud, y á los hoy en reciente libertad se les prolongaron sus sufrimientos, por culpa de un masón de cuenta.

Aguinado había nombrado ya tres representantes suyos para que se entendieran con otros representantes españoles, acerca de las condiciones en que se había de conceder la libertad de los prisioneros. Aguinado y los suyos llegaron á quedar conformes en dar libertad á los prisioneros españoles.

Como garantía de que el Gobierno español cumpliría con Aguinado lo estipulado acerca de la cantidad ofrecida y aceptada para el rescate, debían quedar en rehén de los filipinos el 20 por 100 de los prisioneros, sin distinguir entre militares, funcionarios civiles y religiosos.

Las negociaciones llevaban muy buen curso, mas un masón caracterizado, el h.: Saturnus, escribió una carta á un miembro del gobierno filipino diciéndole que la comisión española no tenía poderes del Gobierno de España para las gestiones que estaba realizando con Aguinado, y que por consiguiente el Gobierno español no respondería, una vez en libertad los prisioneros, de ningún acuerdo que hubiese tomado la comisión.

Es muy de advertir que la referida comisión, contra lo que afirmó en su carta Saturnus, tenía la confianza del Gobierno español y estaba revestida por éste de amplísimos poderes.

¡Ojalá sobre la frente del h.: Saturnus las maldiciones de tantas madres como lloran y han llorado el estado miserable en que se encuentran sus hijos, las maldiciones de centenares de esposas y las de todos los buenos españoles que contemplamos con dolor el cuadro tristísimo que presentan tantas familias desoladas!

X. X. X.

Comentando el anterior artículo, dijo el Diario Catalán lo siguiente:

«Por nuestra parte y corroborando lo dicho por el Correo Catalán, podemos decir que si no mientan nuestros informes, hay efectivamente en Manila cierto h.: Saturnus, cuyos nombres y apellidos profanos, recordan los de un carbonario tristemente célebre, que jugó principalísimo papel después de la mediente gloriosa.»

Quien quiera más datos puede dirigirse al ministerio de Estado, del cual depende dicho h.: Saturnus, pues para mayores males es funcionario público español!

Repetimos la pregunta con que encabezamos estas líneas: ¿quién es el h.: Saturnus?

Nosotros no podemos revelar al lector los verdaderos nombres y apellidos del desventurado español que de tal suerte coluduyó á que la esclavitud de sus hermanos se prolongase por mucho tiempo.

Pero podemos citar los de un funcionario español, residente en Manila, que nos podrá sacar de dudas.

Es funcionario es don Nicolás María Rivero, vicecónsul de España en Manila, según se dice.

¿Pedría y querría este señor decirnos quién es el h.: Saturnus?

LOTERIA

(POR TELÉGRAFO)

FREMIOS MAYORES

En el sorteo verificado hoy han correspondido los primeros premios á los números siguientes:

Table with lottery numbers and prizes: 17.897 140.000 pesetas Barcelona, 16.624 50.000 Madrid, 20.901 25.000 Jaen y Logroño, etc.

RODRIGO.

Alcance postal

Noticias de la guerra

—Según el Sport Universal Illustré, hay en el Africa del Sur las siguientes clases de caballos:

1.º El caballo basuto, el pony, que es el mejor. Se conserva pura la raza de esos caballos, y los negros de Basutolandia los cuidan mucho.

Su alzada media es de 1'32 metros; lleno de carnes, cuerpo largo, remos cortos, duro y ágil.

Se alimenta con poco y puede pasar mucho tiempo sin beber. Llega á recorrer hasta 32 kilómetros en trece horas. Sirve también para el tiro.

2.º El caballo del Estado libre de Orange; su alzada media es de 1'42 á 1'52 metros, y más propicio, por lo tanto, para el tiro. Son de menos carnes y más altos de remos; pero también duros y resistentes. Es el que se encuentra generalmente en el Cabo y el Natal.

3.º Los del Transvaal; de la misma alzada y conformación, y muy útiles para el acarreo, pues pueden transportar á lomo cargas enormes. Marchan al galope corto desde que amanece hasta el anochecer, sin otro pienso que el que pueden proporcionar en el camino, cuando, hacia el medio día, se les da un descanso.

4.º El pony de los cafres; pequeño, de admirable estampa, pero muy mal cuidado por sus salvajes dueños. Es raro ver al caballo cafre sin mataduras.

Dr. Corpas Castanedo OCULISTA consulta de 10 á 2, gratis de 3 á 9 SAN FRANCISCO 13, PISO SEGUNDO

Boletín religioso SANTORAL.—Sios. Anselmo, ob. y dr., Arador, Fortunato, Félix y eps. mrs., y Anastasio Sinaita.

Minas de Llaño Para tratar de la constitución definitiva de la Sociedad y proceder al prorrateo de las suscripciones hechas posteriormente, se convoca á los señores suscriptores á una reunión que tendrá lugar en los salones de la Cámara de Comercio y Liga de Contribuyentes, hoy sábado, 21 de abril, á las cinco de la tarde, entendiéndose que la falta de asistencia ó representación en la Junta, significa la renuncia á la cantidad suscrita.

Teatros y periódicos No sabemos si nuestros lectores sabrán que en el teatro de la Comedia, de Madrid, está trabajando actualmente la compañía de la Marrani, ó la Mariani, famosa actriz italiana que se ha impuesto la triste tarea de importar en España las obras dramáticas más indecentes de los teatros de Italia.

LA RELIGIÓN VINDICADA por el Padre Mendive, de la Compañía de Jesús CUARTA EDICIÓN Se halla en venta al precio de ocho pesetas ejemplar en la administración de este periódico.

NEVANDO Yo adoro la nieve, —le dije á mi niña, mirando los copos cubrir la alta cima.





